



Estudios Demográficos y Urbanos
ISSN: 0186-7210
ceddurev@colmex.mx
El Colegio de México, A.C.
México

González G., Leonel
Reseña de "Metrópolis en movimiento" de Françoise Dureau [et. al.]
Estudios Demográficos y Urbanos, núm. 54, septiembre-diciembre, 2003, pp. 601-609
El Colegio de México, A.C.
Distrito Federal, México

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=31205409>

- Cómo citar el artículo
- Número completo
- Más información del artículo
- Página de la revista en redalyc.org

Françoise Dureau, Véronique
Jean-Pierre Lévy, Thierry
IRD Editions/CIDS/Alfaon

Leonel González G.*

Este trabajo presenta una colección de textos que surgió en el "Taller internacional sobre las migraciones entre formas de movilidad". Se basa en la comparación intercultural realizada por el IRD, del 2 al 4 de diciembre de 1997.

La obra se elaboró con textos escritos en contextos geoculturales y espaciales y su papel en la formación de las identidades.

cas de los demás actores sociales que la conforman. “La ciudad” es la ciudad”. Por consiguiente cuando en la ciudad emergen de la coherencia entre las estrategias y del ajuste de éstas con las demandas de los actores sociales.

Tres componentes se constituyen en la metropolización y la configuración de la ciudad: la necesidad de estructurar así una guía para la convivencia social y cultural entre ciudades. Son muchas las estrategias residenciales de los actores que intervienen en la ciudad, como actos resultantes del libre tránsito entre las ciudades, no tanto como grupos sociales, sino como desplazamientos de población que responden a las condiciones económicas y culturales de la ciudad, por la influencia de las redes de información y de las estrategias de desarrollo.

su participación en un proceso de que la metropolización ya mencionada espacialmente, dadas las circunstancias actualizadas se está dando una fase final, en los países en desarrollo, de la metrópolis. El segundo argumento es que la mundialización pone en crisis las economías nacionales, afectando tanto a las empresas como a las personas. Finalmente, los autores argumentan que el mundo ha cambiado drásticamente, haberse estructurado gracias a las tecnologías de la información y también a la importancia creciente de las finanzas.

en otro; asimismo hizo evidente tanto en las formas de expansión la redistribución de las densidades. Los datos estadísticos disponibles en forma sistemática la adecuación para el análisis comparativo se encontraban en distintas secciones.

En esta sección se consideran desarrollados los márgenes de las relaciones con el empleo, puesto que “el empleo” es el condicionante principal es general, la difusión del sistema de vivienda social. A continuación se considerarán la vivienda como factor de desarrollo socioeconómico y la vivienda como factor de desarrollo social.

las metrópolis del norte: allí los hogares reposan en la exa
detrimento de la estructura s

Segunda parte

Los organizadores del taller hipótesis de la existencia, au
tanto de decisiones residenc des estudiadas. Para Bonvaled
“restituir al actor su parte de
existencia”. Al tiempo que se

En el ejercicio emprendido el verdadero desafío consiste en individuos y los hogares, y en el grado de movilización de los mismos. Para evaluar las condicionantes que intervienen en la demanda de vivienda es preciso contar con datos sobre la situación de la vivienda, de las políticas de transporte, de los terrenos disponibles, etc. Cualquiera que sea el carácter de la demanda, es imprescindible una conciencia sobre los factores que la impulsan. Sobre estos temas para mucha gente se sabe poco, y la dinámica del mercado de la vivienda se sabe poco sobre las estímulos que impulsan a los individuos y a los hogares a adquirir vivienda.

ción, el tipo de hábitat y el m
instancia un estatus social y u
tar esos modelos o para adap
res están fuertemente impreg
describe con precisión el mod
ser propietario de una casa in
ria. La proliferación de inmu
Montreal y 41% en el resto
muestra también la distancia
modelo efectivo. A partir de
priorizaciones de los hogares
ña minoría de ellos tal cuesti
cer sus expectativas en todos

Por lo tanto, en esta obra se geniería político institucional se recomposiciones urbanas de la de la segregación socioespacial. que en el norte el proceso de exiñado del refuerzo de ciertos la personas, pues gracias a las redes d las discontinuidades físicas y am En cambio, en el sur las metrópolis los lazos orgánicos entre los ped *continuum* espacial y sobre todo les en las diferentes escalas intra lución similar a la del norte en la

que las intenciones declaradas y los instrumentos de la autoridad se concilien entre la represión y

En conclusión, los distrópolis analizadas en esta investigación se presentan generalmente con yuxtaposiciones poco eficientes. Aunque ciertas estrategias de manejo de la medida de los territorios son más eficientes que otras, en general, las estrategias predominantes no tienen una posición de entidades administrativas metropolitanas o con una estructura

Por otro lado, en esta c